

Sugiere Calva nueva estrategia económica de largo plazo (El Financiero 05/02/09)

Sugiere Calva nueva estrategia económica de largo plazo (El Financiero 05/02/09)(Héctor Chávez) Jueves, 5 de febrero de 2009 Ante la crisis económica mundial, México debe hacer inversiones pensando en superar el problema, con un proyecto bien definido en el que se identifiquen prioridades, consideró el director del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, Jorge Basave Kunhardt. Al presentar el Análisis de la situación y perspectivas de la economía mexicana para 2009, dijo que deben detectarse, a mediano y largo plazo, áreas de oportunidades que permitan salir de la depresión y crecer como país en actividades como la electrónica, la industria maquiladora, la ciencia y la tecnología y la educación. Reconoció que el gobierno federal ya ha tomado algunas medidas, como la aplicación de recursos en infraestructura, trascendente en la medida en que la industria de la construcción dinamiza otras ramas, y fundamental para crear empleos y edificar hacia el futuro. Explicó que una de las consecuencias de la desaceleración económica es la caída del empleo, pues de diciembre de 2007 al mismo mes en 2008, se perdieron 59 mil 324 plazas permanentes registradas ante el Instituto Mexicano del Seguro Social, y se prevé que este año se pierdan 500 mil más. Estimó que este año la economía nacional caerá al menos 1.9 por ciento, con una inflación anual de 5.0 por ciento, y una cuenta corriente deficitaria que alcanzará los 22 mil millones de dólares. Por su parte, el investigador José Luis Calva Téllez advirtió que de continuar con el modelo económico del gobierno mexicano, el país podría enfrentar una situación más difícil que la actual en 2010. Consideró que la coyuntura recesiva global actual ha evidenciado la incapacidad de las autoridades económicas mexicanas para no sólo sostener el magro crecimiento, sino poner en marcha políticas económicas contracíclicas que aminoren los efectos negativos de la misma. Advirtió que si no se toman las medidas necesarias este año, México podría tener un Producto Interno Bruto de menos 0.61 por ciento, muy por debajo del crecimiento de 2008, de 1.5 por ciento, y el 3.22 de 2007. Ante el escenario económico mundial, dijo que es necesario que las autoridades mexicanas formulen su propio modelo de crecimiento, ya que ello permitiría ser menos dependientes del exterior, tener un mayor control de las variables macroeconómicas, tanto reales como financieras, y enfrentar los embates económicos de una mejor manera.